

Alemania e Inglaterra en favor de la Opción Cero

Londres, Feb. 4 (Latin-Reuters). Alemania Federal y Gran Bretaña coincidieron hoy en que Occidente debería preionar más con conversaciones para reducir el número de misiles nucleares de medio alcance en Europa, aun cuando no se alcance ningún acuerdo de proscripción total con la Unión Soviética.

La declaración formulada por el canciller Helmut Kohl y la primera ministra Margaret Thatcher después de 75 minutos de conversación, ha sido el más claro indicio hasta ahora de que Occidente puede estar deseando

aceptar un acuerdo parcial e interino con Moscú que no llegue tan lejos como la "Opción Cero".

Los dos líderes convocaron a una conferencia de prensa después de su entrevista y dijeron que su objetivo a largo plazo, seguía siendo la "Opción Cero", es decir, el desmantelamiento de todos los misiles soviéticos de medio alcance dirigidos a Europa, a cambio de que la OTAN renuncie a su plan de desplegar misiles en Europa Occidental.

"Estamos de acuerdo en que la 'Opción Cero' sigue siendo de lejos la mejor solución al problema", dijo la primera ministra Thatcher. Y agregó: "la Opción Cero no es una propuesta del tipo 'tómala o déjala'".

El vicepresidente de los Estados Unidos, George Bush, usó exactamente la misma expresión hoy en Ginebra, en la que fue considerada como la declaración más fuerte hecha hasta ahora en el sentido que

Presidente de Portugal disuelve el Parlamento

Lisboa, febrero 4 (Latin-Reuters). El presidente portugués Antonio Ramalho Eanes disolvió el Parlamento y anunció elecciones generales para el 25 de abril, informó su despacho.

Los comicios fueron convocados para poner fin a la crisis gubernamental desatada hace ocho semanas cuando renunció el primer ministro Francisco Pinto Balsemao.

Un comunicado presidencial dijo que "el presidente no indicó anteriormente fecha de elecciones para dar al gobierno y al Parlamento el tiempo necesario para aprobar esenciales medidas para superar los urgentes problemas que podrían presentarse mientras el Parlamento se encuentra disuelto".

Fuentes políticas dijeron que los partidos deberían presentar sus listas de candidatos hacia el primero de marzo, lo que les daría poco tiempo para la selección.

La campaña electoral se extendería desde el 9 al 23 de abril, agregaron.

El gobierno de coalición derechista saiente de Balsemao, cuyas constantes pugnas internas llevaron a su dimisión el 19 de diciembre, permanecerá en carácter de interino hasta que preste juramento un nuevo gobierno.

Los comunistas y socialistas de la oposición presionaron para que los comicios se celebraran el 25 de abril, la fecha con mayor carga emotiva del calendario portugués.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HERMANA DE CARDENAL. Roma, febrero 4 (AP). La señora Yolanda Samore, hermana del cardenal Antonio Samore, fallecido ayer, observa los restos mortales de su hermano, después de orar. El cardenal fallecido deja un vacío en el colegio de cardenales, donde fue muy apreciado.

Baja del petróleo traería problemas

Londres, febrero 4 (Latin-Reuters). Una reducción del precio del petróleo traería como consecuencia poco alivio y posiblemente mayores privaciones a los endeudados países del Tercer Mundo.

Esta es la proposición que está siendo estudiada por personeros de un grupo de asistencia con base en Londres, al tiempo que muchos economistas occidentales están ocupándose de una declinación en los precios del petróleo como medio de salvar al mundo industrializado de la peor recesión mundial en medio siglo:

El actual superávit en el mercado

petrolífero mundial, junto con la aparente incapacidad de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), de hacer frente a sus consecuencias, ha llevado a los analistas de esta industria a anticipar una baja de los precios en las semanas venideras.

Tal reducción disminuirá los futuros costos energéticos en todos los países, tanto en los subdesarrollados como en los industrializados, que dependen del petróleo importado y cuyas economías sufrieron el impacto de las explosivas al-

Pasa a la página 48



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PIDEN MAYOR PRESION. Londres, febrero 4 (AP). El canciller de Alemania Federal, Helmut Kohl y la primera ministra de Gran Bretaña, Margaret Thatcher, piden

que el Occidente ejerza mayor presión para lograr una reducción de misiles nucleares, y reiteraron su total respaldo a la "Opción Cero" del presidente Ronald Reagan.

7 muertos causa gran deslave en ciudad de Ecuador

Guayaquil, Ecuador, febrero 4 (UPI). El número de muertos en Ecuador a consecuencia de las lluvias y las inundaciones se elevó anoche, cuando se produjo en Guayaquil un deslave que aplastó varias casas y provocó la muerte de siete personas, mientras otras doce resultaron heridas.

La tragedia ocurrió en el cerro Santa Ana, situado en el centro de la ciudad, mientras caía un diluvial aguacero acompañado de una tormenta eléctrica. Partes del cerro se derrumbaron sobre las casas, sin que los vecinos pudieran hacer nada para auxiliar a los damnificados.

Investigan desvío de fondo militar

Brasilia, febrero 4 (UPI). El gobierno iniciará hoy una investigación sobre supuesto desvío de fondos del Montepío de los Militares, que tras ser abierto para civiles reúne cerca de un millón de asociados.

"Si una casa aparente está desmoronándose, es mejor actuar en seguida", explicó el director de Fiscalización de la Superintendencia de Seguros Privados, Alípio Basto, al informar sobre la designación de un director-fiscal por parte del gobierno en la Capemí o el Montepío de los Militares.

La virtual intervención, Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BOMBA EN AUTO. Madrid, febrero 4 (AP). Tres bomberos de esta capital extinguen el fuego producido en un auto estacionado frente a la Embajada de los E. U. A., cuando estalló una bomba colocada dentro del auto. No se conoció con exactitud la causa del atentado, ya que ningún grupo terrorista se adjudicó el hecho. No hubo daños personales.

Fuertes combates en las colinas cerca de Beirut

Beirut, febrero 4 (AP). Proyectiles de artillería hicieron blanco hoy en la zona oriental de esta capital por segunda vez en una semana, durante combates entre milicianos cristianos y drusos en las colinas que rodean Beirut, con lo que se rompió la cesación del fuego de dos días auspiciados por el ejército israelí, informó la policía.

Las nuevas hostilidades, de las que se dijo que causarían la muerte de dos muertos mientras otros cinco quedarn heridos en zonas residenciales de ese sector, de población cristiana, se concluyeron poco

antes de lo previsto llegada de refuerzos para el contingente francés que integra la fuerza multinacional de paz, emplazada en esta capital.

Entretanto, el principal jefe militar de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), Khalil Wazir, dijo en rueda de prensa en la capital siria de Damasco que se comunicaron al canciller austriaco Bruno Kreisky las condiciones para dejar en libertad a ocho soldados israelíes, capturados durante el comienzo de la incursión de Israel en Líbano a mediados del año pasado.

Francia fortalece más su contingente libanés

Paris, febrero 4 (Latin-Reuters). Francia dijo hoy que envía 298 infantes de Marina para reforzar su contingente en la fuerza multinacional de paz acantonada en Líbano a pedido del presidente libanés Amin Gemayel.

Funcionarios dijeron que la medida pone dos manifiesto la preocupación de Francia por la falta de progresos en el retiro de las fuerzas extranjeras de Líbano y en el restablecimiento de la plena soberanía del gobierno libanés.

El Ministerio de Defensa dijo en un comunicado, que 160 marinos volaban hoy con destino a Beirut desde la ciudad occidental de

Nantes. Otros 138 hombres con 60 vehículos, entre ellos 15 blindados livianos, saldrán esta semana del puerto mediterráneo de Toulon.

Un regimiento de paracaidistas de la legión extranjera fue puesto en situación de alerta para el caso de que se necesiten más refuerzos, dijo el Ministerio.

El ministro de Defensa Charles Hernu, dijo ayer por la radio francesa que se sumarian 400 efectivos de Marina a la fuerza francesa. Funcionarios del ministerio no pudieron dar hasta el momento ninguna explicación por la diferencia de cifras.

Breves Internacionales

Francia dará aviones de guerra a Irak

Paris, Feb. 4 (AP). Francia entregará a Irak 29 aviones de combate Mirage F-1 a fines de año y esta estudiando una solicitud de Irak para la venta de cinco aviones Super-Étendard equipados con cohetes Exocet, informa hoy el diario "Le Monde".

Irak, que se encuentra desde hace 28 meses en guerra con Irán, ya había ordenado 60 Mirages en dos previos contratos con Francia. Alrededor de 30 de esos aviones ya fueron entregados.

Bouterse vio matar a 15 opositores

Amsterdam, Feb. 4 (UPI). El teniente coronel Desi Bouterse, jefe del gobierno militar de Surinam, estaba presente cuando fueron muertos 15 adversarios del régimen el 8 de diciembre y evitó que fuera asesinado también el dirigente sindical Fred Derby, según dijo un testigo anónimo a un diario holandés.

Los asesinatos provocaron represalias económicas y diplomáticas por parte de Estados Unidos y Holanda, aunque Bouterse dijo que los opositores, que eran periodistas, políticos y abogados, murieron cuando se le aplicó la "ley fuga", tras intentar escapar de la cárcel, donde estaban detenidos bajo la acusación de conspirar contra el gobierno.

Pasa a la página 50